



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

*La Honorable Cámara de Diputados de la Nación*

### DECLARA

Su extrema preocupación por la situación actual de provisión de agua potable en la Provincia de Santiago del Estero, donde la misma, está siendo utilizada con fines electorales en varias zonas de la provincia.

Tal es la gravedad de la situación que no solo hacemos referencia a la falta de agua para los animales en las zonas rurales, sino también para los ciudadanos que no tienen acceso directo a redes de agua potable.

Instamos al Gobierno Provincial a cargo del Gobernador Gerardo Zamora, que se ocupe de esta grave violación a los derechos humanos, ya que resulta inconcebible que se niegue el acceso necesario a tan vital elemento a los ciudadanos por razones de índole político y/o electoral de cara a las elecciones generales del 14 de Noviembre.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La escasez de agua en la provincia de Santiago del Estero, ha sido un problema histórico.

El actual Gobierno Provincial, a cargo del Gobernador Gerardo Zamora, pese al largo tiempo que lleva adelante la gestión, no ha podido ni sabido, dar una solución definitiva esa cuestión.

En algunos momentos esa situación, debido a cuestiones climáticas se agrava, y trae consigo dos problemas por demás conocidos, y que por ello deberían ser contemplados con antelación, lo que nunca sucede.

Ellos son básicos: uno de carácter humanitario es la falta de acceso al Agua de los pobladores de las zonas rurales, y la segunda es de carácter económico, y es que, ante la escasez de ese vital elemento, y en muchos casos su total falta, comienzan a morir los animales que constituyen la principal fuente de ingreso para muchos de los pobladores de esa zona.

Más allá del hecho cierto de la situación descrita, que para este momento debería ser un problema ya solucionado, ello motiva la desesperación de los pobladores, fundada en su necesidad extrema.

Ahora bien, ante esta situación el Gobierno Provincial, lejos de solidarizarse con quienes lo sufren, y de brindar ayuda y una solución, que como dijimos, siempre es pasajera, ha desarrollado una serie de acciones, que



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

a mi entender resultan extorsivas y violatorias de todo derecho básico de los pobladores.

La situación si bien es extendida en muchas partes de esa provincia ha alcanzado su punto más crítico en el Departamento Provincial de Loreto.

Allí varios vecinos han sido dejados de lado en el reparto de agua cuando fueron acusados de no haber votado al proyecto político del actual Gobernador.

Eso ha motivado denuncias, como por ejemplo el caso de Arcadio Pineda, un abuelo de 83 años cuya historia fue dada a conocer por Visión Santiagueña y que motivó una denuncia penal interpuesta por la concejal de Juntos Por el Cambio, Belén Pinto, en contra de Walter Verón, encargado del reparto del agua en la zona. (1)

El principal argumento de la grave denuncia es básicamente, y no es menor, la amenaza de que “va a tener agua solo cuando llueva” por no haber votado al actual gobernador.

Dicho dato fue confirmado por la Sra. Mónica, vecina y nuera de Don Arcadio, quien relató en el canal TN el triste suceso. “Si quieren el agua, esperen que llueva, esto les pasa por no votar a Zamora” aseguró la mujer que fueron las palabras de Walter Verón, funcionario de la Agencia de Desarrollo Regional de Loreto, cuando fueron a pedir lo que por derecho les corresponde.

Pero la extorsión no solo se limita al tema del agua, ya que también se han recogido testimonios similares por cuestiones derivadas de la necesidad como por ejemplo traslados por enfermedades, etc.

Como notarán, a la grave situación que persiste en el tiempo sin solución, se le suma la necesidad, y ante ello, el Gobierno provincial lejos de hacerse cargo de su responsabilidad se vale de funcionarios menores para



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

extorsionar a la población con un claro interés eleccionario, que sobrepasa toda lógica y debería ser ya un accionar de otra época desterrada de nuestro país.

Por ello, la actitud asumida por la Gobernación de Santiago del estero, merece nuestro mayor repudio, y le pedimos al Gobierno Nacional que se expida de la misma forma y exhorte al Gobernador a que cese con este irregular accionar que viola los derechos básicos de los pobladores y que representa la Argentina que queremos dejar en el olvido de una vez y para siempre.

Por todo ello, y teniendo no solo una preocupación por lo descripto sino una indignación propia de una persona de bien, es que solicito a mis pares el acompañamiento en este presente Proyecto de Declaración.

Autora: María Luján Rey

Cristian Ritondo, Héctor Stefani, Graciela Ocaña, Omar De Marchi,  
Hernán Berisso, Mercedes Joury, Sofia Brambilla, Soher El Sukaria,  
Camila Crescimbeni, Juan Aicega, Jorge Enriquez, Virginia Cornejo,  
Pablo Torello, Victoria Morales Gorleri.

(1) <https://www.visionsantiago.com/nos-ponen-la-soga-al-cuello-y-la-espalda-contra-la-pared/>

(2) <https://www.youtube.com/watch?v=dMLAZLAMAi4>